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PROCÈS-VERBAL 
Étaient présents: 
Jean Vallières, président 
Nathalie Gressin, représentante-réseau du MIFI 
Marie-Ève Vaillancourt, représentante du MIFI – cours au temps partiel 
Suzanne Lantagne, représentante du CMADQ – secteur Art dramatique 
 
Étaient absents : 
Marc Fortier, secrétaire, représentant-réseau du CMADQ – secteur Musique 
Denis Maheu, trésorier, représentant-réseau de l’ITHQ 
 
 
L'ordre du jour était le suivant:  
 

1. Adoption de l’ordre du jour 
 

2. Lecture du procès-verbal du Conseil exécutif du 22 avril 2022 
2.1. Adoption du procès-verbal du Conseil exécutif du 22 avril 2022 
2.2. Suites au procès-verbal du 22 avril 2022 

 
3. Statuts 

3.1. Congrès 
3.2. Refonte des statuts 
3.3. Code d’éthique 

 
4. Comités de négociation 

4.1. Renouvellement de la convention collective du CMADQ 
4.1.1. Préparation de la prochaine rencontre 

4.2. Renouvellement de la convention collective du MIFI 
4.2.1. Rencontres de négociation du 29 avril, 4, 9 et 11 mai 

 
5. Nouveaux membres (annexe 1) 

6. Conseils et assemblées 
6.1. Réseau CMADQ 
6.2. Réseau MIFI 
 

7. Comités de relations professionnelles 
7.1. CMADQ 
7.2. MIFI 
 

8. Dossiers 
8.1. CMADQ 

8.1.1. Choix d’un directeur ou directrice générale 
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8.2. MIFI 
8.2.1. Congrès de l’AQEFLS 

8.3. ITHQ 
 
9. Finances 

9.1. États financiers pour le mois d’avril 2022 
9.2. États financiers pour l’année 2021-2022 
9.3. Budget prévisionnel 2023-2025 
 

10. Bureau 
10.1. Préparation du congrès 
 

11. Convention collective 
11.1. Griefs (annexe 2) 

 
12. Questions diverses 

 
13. Prochaine rencontre 

 
La rencontre débute à 9 h. 
 

1. Adoption de l’ordre du jour 
Sur proposition de Suzanne Lantagne, appuyée par Nathalie Gressin, l’ordre 
du jour est adopté. 

 
2. Lecture du procès-verbal du Conseil exécutif du 22 avril 2022 

2.1. Adoption du procès-verbal du Conseil exécutif du 22 avril 2022 
Après quelques corrections, sur proposition de Suzanne Lantagne, 
appuyée par Nathalie Gressin, le procès-verbal est adopté. 

 
2.2. Suites au procès-verbal du 22 avril 2022 

Tous les sujets seront traités à l’ordre du jour. 
 

3. Statuts 
 

3.1. Congrès  
Chaque membre de l’équipe du conseil exécutif va produire un bilan à 
mettre dans le cartable du participant au congrès 

3.2. Refonte des statuts 
Jean Vallières présente au CE des propositions de modifications des 
statuts.  On discute et modifie des éléments.  
Sur proposition de Suzanne Lantagne, appuyée par Nathalie Gressin, le 
document de la refonte des statuts est adopté. 
Il sera soumis aux membres au congrès et il pourra être modifié. 
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3.3. Code d’éthique 
Jean Vallières présente au CE une proposition de code d’éthique pour le 
SPEQ   
Après quelques corrections, sur proposition de Marie-Ève Vaillancourt, 
appuyée par Nathalie Gressin, le code d’éthique est adopté. Il sera 
présenté aux membres lors du congrès 

 
4. Comités de négociation 

4.1. Renouvellement de la convention collective du CMADQ 
4.1.1. Préparation de la prochaine rencontre 

Le comité effectue un travail de précisions et va apporter des 
suggestions concrètes concernant le processus de 
régularisations. Le comité va présenter ses demandes lors de 
la prochaine rencontre. Une date sera bientôt déterminée. 

4.2. Renouvellement de la convention collective du MIFI 
4.2.1. Rencontres de négociation du 29 avril, 4, 9 et 11 mai 

Il y a eu quatre rencontres de négociation au cours des 
dernières semaines (29 avril, 4 mai, 9 mai et 11 mai). La 
négociation s’intensifie, la partie syndicale attend un retour 
important de la partie patronale 

 
5. Nouveaux membres (annexe 1) 

Sur une proposition de Nathalie Gressin, appuyée par Marie-Ève Vaillancourt, 
la liste des nouveaux membres est adoptée à l’unanimité. 

 
6. Conseils et assemblées 

6.1. Réseau CMADQ 
Un conseil réseau a eu lieu le 11 mai. Suzanne Lantagne en était la 
présidente. De nombreux enjeux ont été abordés, notamment la 
négociation actuelle, les problèmes à l’interne, les frais de déplacement 
et les régularisations. 
Faire des conseils séparés des conservatoires de musique et d’arts 
dramatiques pourrait être une bonne idée pour discuter des enjeux 
locaux ou propres à chaque secteur. 

6.2. Réseau MIFI 
Un conseil réseau élargi (les présidences et les vice-présidences des 
sections locales) a eu lieu le 5 mai pour parler du congrès et des enjeux 
reliés à cet évènement. 
Une mini rencontre du temps partiel a eu lieu le 10 mai. Les professeurs 
participants ont pu échanger avec leur représentante de secteur. 

7. Comités de relations professionnelles 
7.1. CMADQ 

S.O. 
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7.2. MIFI 
Un CRT a été demandé en mars, toujours aucune réponse de 
l’employeur. Une demande de CRT a été envoyée en mars par Marie-
Ève Vaillancourt et Nathalie Gressin, aucune réponse n’a été reçue. Jean 
Vallières s’engage à contacter M. Beaudin cette semaine pour réitérer 
la demande. 

 
Une CPN a eu lieu le 6 mai. Les principaux sujets étaient les OSP en début 
de session, l’inscription et la participation au congrès de l’AQEFLS et les 
relations entre les professeurs et les conseillères pédagogiques. 

8. Dossiers 
 

8.1. CMADQ 
8.1.1. Choix d’un directeur ou directrice générale 

Le directeur général est en intérim depuis quelques années. Il y 
a beaucoup d’incertitudes quant à la nomination, car 
visiblement il y a des implications politiques 

 
8.2. MIFI 

8.2.1. Congrès de l’AQEFLS 
Les gestionnaires présents à la CPN ont mentionné qu’environ 
25 candidatures auraient été reçues par l’employeur, 20 
personnes ont été sélectionnées pour participer au congrès. Les 
critères de sélection étaient le fait d’être déjà allé ou non dans 
les années précédentes et l’ancienneté. 
 

8.3. ITHQ 
S.O. 

 
9. Finances 

9.1. États financiers pour le mois d’avril 2022 
Les membres prennent connaissance des états financiers. Sur 
proposition de Jean Vallières, appuyée par Suzanne Lantagne, les 
membres adoptent les états financiers à l’unanimité. 

 
9.2. États financiers pour l’année 2021-2022 

Les membres prennent connaissance des états financiers pour l’année 
2021-2022. Sur proposition de Suzanne Lantagne, appuyée par Nathalie 
Gressin, les membres adoptent les états financiers à l’unanimité. 

 
9.3. Budget prévisionnel 2023-2025 

Frank Prud’homme, responsable de l’administration, présente aux 
membres du CE le budget prévisionnel pour les trois prochaines années. 
Il s’agit d’un budget très conservateur et il sera assurément déficitaire 
puisque deux réseaux ont quitté le SPEQ depuis le dernier congrès et 
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que les revenus du SPEQ ont donc diminué. Le budget sera présenté aux 
membres lors du congrès. 

 
10. Bureau 

10.1. Préparation du congrès 
La préparation suit son cours. L’organisation s’achève compte tenu que 
le congrès est dans trois semaines. 

 
11. Griefs (annexe 2) 

La liste des griefs se trouve en annexe. 
 
12. Questions diverses 

S.O. 
 

13. Prochaine rencontre 
La prochaine rencontre sera le 3 juin en après-midi à l’hôtel Manoir Victoria, la 
date de la rencontre post congrès n’a pas été déterminée pour l’instant. 

 
Fin de la rencontre 15h35 
 
Horaire de la rencontre : de 9h à 11h45 et de 13h à 15h35 
 

 
 
         Procès-verbal rédigé par Marie-Ève Vaillancourt, secrétaire 

 
 

 


